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投资者关系活动记录表 
 

☑特定对象调研 分析师会议 

投资者关系活 

动类别 

□媒体采访 业绩说明会 

 

新闻发布会 路演活动 
 

现场参观 

其他 （电话会议） 

参与单位名称 华西证券、国泰基金、兴全基金、泰康资产、中银基金、华夏基金、工银瑞

信、建信基金、永赢基金、光大保德信基金等 

时间 2024年12月13日 

地点 环球贸易中心D座22层第六会议室 

上市公司接待

人员 

董事会秘书兼董事会工作部部长  张建锋 

财务资金部副部长  王伟娟 

董事会工作部部长助理  李维歌 

财务资金部业务主管  左东升 

 

 

 

问答交流

主要内容 

1.问：公司预测明年水泥的需求及价格趋势如何？ 

答：近期，国家相关部委相继释放了促进经济发展的利好政策，对房地产

和基建形成支撑。明年水泥行业需求虽尚未出现明显改善信号，但需求基本盘

仍在，明年水泥需求较今年降幅会收窄；随着行业自律意识不断加强，错峰力

度加大，预计水泥价格仍将延续今年价格上涨趋势。 

2.问：公司水泥业务成本管理都采取了哪些措施？ 

答：公司持续关注原燃材料市场供求变化以及国家调控政策，深化与大型

煤企的战略合作，深度推进采购集约化管理，扩大集采优势，优化采购渠道，

最大程度降低采购成本、提高原燃材料质量；加强区域统采，通过企业积极主

动的寻源替代，当前部分企业已经实现炉渣、矿渣、粉煤灰、脱硫石膏的零成

本或负成本采购；通过阳光招采平台招标，实现采购流程阳光透明，同时与电

商进行积极合作，成本控降明显。 

 



 3.问： 公司收购双鸭山水泥的目的及后续水泥业务的收购思路？ 

答：为进一步优化水泥业务产线结构及产业布局，提升公司在黑龙江地区

市场掌控度，完善东北区域战略布局，公司以现金方式收购双鸭山水泥100%股

权。双鸭山水泥位于黑龙江省东部，区位优势明显，市场相对独立，受外部冲

击较小，长期处于价值高地，2021年至2024年10月累计实现利润总额约3.22亿

元，盈利能力较强，该公司将与公司所属、市场覆盖黑龙江中部区域的冀东水

泥黑龙江有限公司形成市场合力，提升公司在黑龙江省的市场份额，同时将有

利于区域市场环境的改善，增强公司在黑龙江区域的盈利能力。 

公司水泥业务坚持以京津冀区域为核心，华北为一体，东北、西北为两

翼，通过产能置换、兼并重组、资源增储等横向整合与内部资源优化配置、产

业链延伸以及产业体系重构等进行纵向整合，同时未来将优先考虑现有市场，

积极寻求一带一路沿线国家的投资机会，稳健发展海外业务，为公司高质量发

展提供新动能。 

4.问：2024年以来，公司土地储备及目前的进展情况如何？ 

答：房地产业是公司主业之一，主要集中在一线及准一线城市的优势核心

区域。2024年通过公开挂牌竞买的方式竞得三处土地：一是北京市朝阳区十八

里店朝阳港一期土地一级开发项目1303-686地块R2二类居住用地、1303-687地

块A334托幼用地，地上计容建筑面积12.6万平米，土地价款63.8亿元；二是北

京市丰台区中关村科技园丰台园东区三期项目1516-60地块R2二类居住用地，

地上计容建筑面积5.4万平米，土地价款27亿元；三是北京市通州区土桥中路

西侧棚户区改造项目FZX-0202-6025地块R2二类居住用地，地上计容建筑面积

4.7万平米，土地价款12亿元。 

北京市朝阳区十八里店朝阳港地块已于11月取得预售许可证，样板间开放

及蓄客，近期正式开盘；北京市丰台区中关村科技园丰台园地块已于11月取得

项目立项，规划方案12月完成公示；北京市通州区土桥中路西侧棚户区改造项

目立项与规划方案正与相关委办局进行前置沟通，该地块大部分土地为公司下

属企业北京金海燕资产经营有限责任公司（已被吸收合并）的自有用地，该地

块的获取是公司加快自有土地盘活利用、实施地产开放一、二级联动的成功案

例。 

5.问：公司存量地产项目去化比较慢，未来减值计提节奏？ 

答：目前受市场多重因素影响，房地产市场需求减弱。公司已通过优化产



品设计、创新营销模式等方式，并结合各地出台的各项利好政策，按项目逐一

制定去化策略，加快项目去化进度。后续，公司将严格按照相关会计准则及相

关制度要求，对项目进行减值测试，根据市场环境变化和项目实际情况计提减

值准备。 

6.问：公司持有较多优质的投资性物业，是否会出售或会做资产证券化，

以降低负债率？ 

答：公司将持续研判市场动态，结合市场情况、资产价值、融资需求以及

长期战略发展等多方面因素，做出综合决策。 

7.问：公司有息债务规模、结构及综合融资成本如何？ 

答：截至2024年3季度末，公司有息负债规模1498亿元，其中长期886亿

元，短期612亿元，综合融资成本3.2%。 

8.问：公司2023年入股居然之家是财务投资还是战略投资？ 

答：是战略投资。公司已派出两名股东代表分别担任居然之家董事、监

事，参与居然之家重大决策，双方开展了全方位的合作，比如卖场业务、建材

采购、资产盘活利用、商业地产、整装与物业管理等方面。 

9.问：公司新材料业务表现如何？ 

答：截至2024年3季度末，公司新材料业务实现收入91.9亿元，同比增加

5.1亿元。 

10.问：公司投资性不动产出租情况如何？  

答：从三季度市场整体情况看，宏观经济复苏不及预期、企业经营状况普

遍不佳，商业地产市场整体需求不振。在此背景下，公司积极拓展新的业务渠

道，在稳定租金单价的情况下维持出租率水平。 

截至2024年3季度末，公司持有投资物业面积255万平米，租金单价4.5元/

平方米/天，综合平均出租率82%，投资性房地产集中在北京、成都、海口、上

海等；其中北京区域持有的高档投资物业（乙级以上）总面积约85万平米，出

租率89%，出租单价8.5元/平方米/天。 

 

附件清单（ 如 

有） 

 
无 

 


